

AStA-Sitzung am 16.11.2020



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:02 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Zoom

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungs- leitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				
Luise Edom	x				
Henri Frick	x				
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Kalle)	x				
Elena Langner	x				x
Jolan Porst	x				
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
Jonas Zeidler	x				
	10	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder	x				
Gäst*innen	Nikolas Ripka, Christopher Kostka				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (10 von 10) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 09.11.2020 muss es noch überarbeitet werden.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. XX

3. Themen

3.1. Fazit Vollversammlung

- 2,7% der Studierendenschaft haben teilgenommen

Nach Satzung der Studierendenschaft §5 "(13) Es wird angestrebt, dass sich mindestens 5% aller eingeschriebenen Studierenden an der Vollversammlung beteiligen. Sollte diese Quote in einer Vollversammlung nicht erreicht werden, so haben sich der AStA und die Studierendenräte damit auseinander zu setzen, inwiefern das Ziel bei der nächsten Vollversammlung erreicht werden kann und welche Gründe es hierfür gab. Hierüber ist die Studierendenschaft zu informieren."

BRAINSTORMING: was besser gemacht werden kann:

- Veranstaltungshinweis direkter an die Studierenden bringen, wie über Whatsapp und Telegram Gruppen der Studiengänge (um mehr als 5% erreichen)
- mehr interessante Themen wie:
 - Projektförderungen (als Erstes, oder Sonderveranstaltung)
 - Künstler*innen für Pausen, eine Halbzeitshow, bsp. Poetry Slam
- Mails anders gestalten (mehr Farbe und Bilder) [eher weniger, da die Mails eh gelöscht werden]
- handschriftliche Briefe an alle Studierenden
- Gutscheine fürs Casino verteilen (durch den AStA bezahlen)
- Zielgruppen analysieren, explizit für Studiengang / Fachbereich bewerben, Problemstellungen finden, um diese gemeinsam als Studierendenschaft zu lösen während der Vollversammlung
- Arbeit der StuRa präserter gestalten
- (offenen) Diskurs entstehen lassen, an dem alle Fachbereiche arbeiten können
- Abstimmungen ausklinken
- über Social Media Feedback einholen, damit auch weiterarbeiten
- 10x Semesterbeitrag verlosen für Teilnehmende Studierende

3.2. Mitglied für **AG Grundordnung**

- warten weiteres Nachfragen der HSL
- Elena sagt Patrizia bescheid, dass sie mitmacht.
 - Ratenzahlung des Semesterbeitrages in die GO

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion

- keine Themen

4.2. Finanzen

- StuRa Finanzen bearbeitet

- Buchhaltung für Oktober 2020 fertiggestellt
- zweite Semesterticketabrechnung ist auf dem Weg der FHP Finanzen, aber es gab noch keine Rückmeldung von der ersten Abrechnung
- Betriebsprüfung wird bis Do abgegeben

4.3. Haus 17 & Kommunikation

- StuRa FB1 hat Satzungsänderung eingereicht

Verbesserungskommentare des AStAs:

zwischen § und Zahl = kein Abstand

*§1 (2) muss gestrichen werden (StuRa ist kein Rechtsfähiges Gremium)
anstatt Fachschaft "Studierende"*

§3 (5) aktuelles Datum pls

§4 (5) was ist mit "Internetplattform" gemeint, kann StuRa am Ende einschränken

§5(9) mit der Internetplattform ergänzen

§6(5) 5. Allgemeiner Studierendenausschuss!!!!!! nicht rat

§6(15) besser streichen

ihre Aufgaben

"Teamgemeinschaft zu umgehen" definieren

Man kann kein demokratisch gewähltes Gremium, mit so einem Ausschlussverfahren geht nicht. Wenn überhaupt nur durch eine FBVV.

- Vertreter*innen wählen bei Urabstimmung zum Semesterticket

Elena hat bei der Vollversammlung gesagt, dass Vertreter*innen benannt werden können, um abstimmen zu lassen. Ihre Informationen waren falsch. Es können keine Vertreter*innen zum Wählen nicht benannt werden. Das geht nur bei der Briefwahl.

4.4. Hochschulpolitik

- keine Themen

4.5. Internationales

- keine Themen

4.6. Kultur

- keine Themen

4.7. Öffentlichkeitsarbeit

- Übersicht der AStA Mitglieder für Vitrine im HG, evt. für den Bildschirm
 - persönliche Informationen checken, ggf. verbessern
 - Finale Version wird nochmal gezeigt
- Masken vom den Erstibeutel sind vom JVA genäht worden (durch das MWFK an die FHP gegeben, an den AStA für die Erstibeutel)
 - Manja Schüle findet das ein "Geschenk" eher systemrelevant.
 - Dankesbrief an JVA schreiben, AStA im namen der Erstis unterschreiben lassen - Anwesende finden die Idee gut, wird umgesetzt

4.8. Politische Bildung

- keine Themen

4.9. Studium und Lehre

- Ratenzahlung vom Semesterbeitrag:
 - dieses Semester Übergangslösung, aber zukünftig nicht, das Managementsystem wird umgestellt und da geht das Ratensystem nicht

mehr. Es gibt keine rechtliche Grundlage der FHP, dass sie das machen muss. War Kulanz der FHP.

- über AStA Sozialfonds Alternativsystem finden - ist das möglich? AStA Finanzen sagt nein, Aufwand zu groß.
- Bei FHP Finanzen Frau Fischer nachfragen, ob es Angebote in die Richtung gibt.

- hochschulweite Kursübersicht in Form von Stundenplänen
 - Ordentliche Lösung mit neuem Campusmanagementsystem (über MyCampus mit His-in-One)
 - dauert ein oder zwei Jahre
 - notwendigen Informationen mit einer leicht zu findenden Listenform zugänglich mache, dass bis hoffentlich Sommersemester 2021
 - AW: AStA wünscht sich richtige Stundenpläne als PDF und nicht die Übersicht als alphabetisches PDF

4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt

- Fahrradständer vor LW (an Backsteinmauer) sollen im Januar abgerissen werden
- nicht nur da wo die Mauer für die Restauratoren*innen hinkommen soll, sondern die ganze Reihe
- finden das Unverhältnismäßig - besetzen? Betonkanu ranketten, die Fahrradständer einbetonieren, die die eh wegen der Mauer wegmüssen (keine Ständer unbrauchbar machen während der Aktion)

5. Termine

- 5.1.** 18./19.11.2020 Gremiennachwahlen vor Ort/Briefwahl & Urabstimmung
- 5.2.** 23.11.2020 Call mit ESR 18:30 Uhr (Themen werden in Slack gesammelt)
- 5.3.** 24.11.2020, 17 Uhr Gremienvernetzungstreffen
- 5.4.** 13.-27.11.2020 Kritische Einführungswoche - Programm der UP
<https://kritisch.stud.astaup.de/>
- 5.5.** 10.12.2020 FHP-Winterfest am Do, ab 16 Uhr

6. Sonstige Themen.

- 6.1.** Zu 1.2. Das Protokoll vom 09.11.2020 wird genehmigt. Philipp stellt es Online.

- 6.2.** Niko fragt, basierend auf Slack Nachricht, wie es den Fachbereichen so geht.
 - FB1 hat zuviel zu tun, Workload ist zu hoch und das Problem kann nicht kommuniziert werden. StuRa will Umfrage dazu machen. Keine Gespräche mit dem Dekanat. Präsenz zu Online Lehre wechseln funktioniert kurzfristig gut.
 - FB3 konnte nicht flexibel Vorlesungen auf Online umzustellen, trotz mehrerer Coronafälle. Wünschen sich hybride Vorlesungen, dass Studis auch vor Ort sein können. Niko meint, da steht ESR hinter den Studierenden, mit Dekanat sprechen, wenn nichts hilft, zu ESR.
 - FB2, Kulturarbeit, schnelle Umstellung und gerne hybrid. Technisch mit den Mikros nicht optimal, aber machbar. Inzwischen alles wieder Online.

7. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:19 Uhr.